

Spass am Singen? Sei dabei!

MUSIK Der Kinder- und Jugendchor Olten/Starrkirch-Wil freut sich über neue Sänger und Sängerinnen

Altersgerechte Stimmbildung und Songwahl gibt es beim Kinder- und Jugendchor Olten/Starrkirch-Wil. Fetziges Kirchenlied, wie auch weltliche Spass- und Trendlieder, wobei bei den Kleinen das Kindliche und die Bewegung, bei den Jugendlichen moderner Pop mit bis zu drei Stimmen im Vordergrund stehen.

Michaela Gurten, Sie sind Chorleiterin des Kinder- und Jugendchors Olten/Starrkirch-Wil. Wie lange sind Sie in diesem Amt tätig und wie lange gibt es den Chor? Den Chor gibt es seit 2001. Er wurde von Sandra Rupp Fischer gegründet. Im September 2010 habe ich die Chorleitung übernommen. Bis zum letzten Schuljahr leitete ich fünf Chöre. Das wurde etwas viel. Zudem bin ich ab Oktober, jeweils von Dienstag bis Sonntag ein halbes Jahr als Musicaldarstellerin in München auf der Bühne. Immer montags komme ich für die Chorproben zurück.

Jetzt leiten Sie noch zwei Chöre? Richtig. Der Kinder- und Jugendchor Olten/Starrkirch-Wil ist voll mein Ding. Ich bin im Wallis reli-



Michaela Gurten ist Musicaldarstellerin, Chorleiterin und Musiklehrerin (Gesang und Klavier).



Bilder: z.V.g.

Der Kinder- und Jugendchor Olten/Starrkirch-Wil nahm im Juni dieses Jahres am Kinder- und Schülerchorwettbewerb des Kantons Solothurn in Neuendorf teil. «Das hat uns allen wirklich Spass gemacht», sagt Chorleiterin Michaela Gurten.

giös aufgewachsen. Mit Offenheit und Freude lebe und wirke ich nun hier in Olten und versuche, mit modernen, ansprechenden Songs mit dem Kinder- und Jugendchor die Kirche erfrischend zu bereichern. Zudem war ich, bevor ich Musicaldarstellerin wurde, als Primarlehrerin tätig. So ist auch das Pädagogische vorhanden. Als Zweites leite ich seit Ostern 2013 den Projektchor Olten, einen Erwachsenenchor. Dies ist aber kein Kirchenchor – wir haben weltliche Projekte.

Mit dem Kirchen- und Jugendchor haben Sie vor allem Auftritte in der Kirche?

Die Trägerschaft ist die Kirche. Der Chor hat da seinen Ursprung. Jährlich haben wir etwa sechs Auftritte in der Kirche. Dazu kommen aber

noch weitere Auftritte ausserhalb der Kirche. Das Repertoire ist sehr abwechslungsreich und den drei Altersstufen angepasst.

Wenn Sie dies gerade ansprechen, der Chor ist in drei Altersstufen eingeteilt.

Ja. Wir haben die Minis ab 5 Jahren, Maxi von der 3. bis 5. Klasse und den Jugendchor ab der 6. Klasse aufwärts.

Treten diese drei Chorstufen dann immer zusammen auf oder tritt pro Anlass immer nur ein Chor auf?

Das ist ganz unterschiedlich. Das wird immer auf den Anlass abgestimmt.

Gibt es für die Kinder und Jugendlichen Voraussetzungen, um dem Chor beizutreten?

Jeder ist willkommen und das Mitsingen ist nicht konfessionsabhängig. Wir wollen zusammen Spass haben, altersgerechte Songs singen und die Stimmen fördern.

Welches Erlebnis mit dem Chor ist Ihnen besonders in Erinnerung geblieben?

Wir hatten viele Höhepunkte. Bald nach meinem Beginn hatten wir zwei Auftritte beim Kirchenklangfest Cantars. Ein grosser Anlass mit vielen Chören. Ein weiterer Höhepunkt war 2012 das Musical «Der kleine Prinz». Wir haben lange daran gearbeitet, hatten ein Lager und schlussendlich wurde das Musical im Stadttheater aufgeführt. Da ich aus diesem Bereich komme, hat mich dieses Projekt besonders gereizt.

Interview: Chantal Siegenthaler

Kinder- & Jugendchor Olten/Starrkirch-Wil

Der Kinder- und Jugendchor probt jeweils am Montag im Pfarrsaal St. Marien an der Engelbergstrasse 25, Olten. Minis (Kinder ab 5 Jahren): 16.20 bis 17 Uhr; Maxi (3. bis 5. Klasse): 17.05 bis 17.55 Uhr; Jugendchor (ab 6. Schuljahr): 18 bis 18.50 Uhr. Neue Mitglieder sind herzlich willkommen und können auch gerne bei einer Probe vorbeischaun.

Projektchor Olten

Seit Ostern 2013 leitet Michaela Gurten auch den Projektchor Olten mit aktuell 52 Mitgliedern. Der Projektchor ist ein Erwachsenenchor (ab ca. 17 Jahren) mit diversen Musikstilen und Projekten. Proben: Jeweils am Montag, 19.30 Uhr, in der Kanti Olten. Neue Mitglieder sind herzlich willkommen und können auch gerne bei einer Probe vorbeischaun. Am 6. September wirkt der Projektchor bei Konzerte am Turm mit Michaela Gurten mit.

Kontakt

Michaela Gurten
Telefon 079 756 68 51
E-Mail:
info@michaelagurten.ch
Homepage:
www.michaelagurten.ch